

Preface

The 2009 United Nations *Statistical Yearbook* is the fifty-fourth issue of the publication, prepared by the Statistics Division of the Department of Economic and Social Affairs. Ever since the compilation of data for the *Statistical Yearbook* series was initiated in 1948, it has consistently provided a wide range of internationally available statistics on social and economic conditions and activities at the national, regional and world levels.

The tables include series covering from one to ten years, depending upon data availability (as of 31 December 2010) and space constraints. The ten-year tables generally cover the period up to 2008 or 2009.

The *Yearbook* tables are based on data which have been compiled by the Statistics Division mainly from official national and international sources as these are more authoritative and comprehensive, more generally available as time series and more comparable among countries than other sources. These sources include the United Nations Statistics Division in the fields of national accounts, industry, energy and international trade, the United Nations Statistics Division and Population Division in the field of demographic statistics, and over 20 offices of the United Nations system and international organizations in other specialized fields. In some cases, official sources have been supplemented by other sources and estimates, where these have been subjected to professional scrutiny and debate and are consistent with other independent sources.

The United Nations agencies and other international, national and specialized organizations which furnished data are listed under "Statistical sources and references" at the end of the *Yearbook*. Acknowledgement is gratefully made for their generous and valuable cooperation in continually providing data.

The 70 tables of the *Yearbook* are organized in four parts. The first part presents key world and regional aggregates and totals. In the other three parts, the subject matter is generally presented by countries or areas, with world and regional aggregates shown in some cases only. Parts two, three and four cover, respectively, population and social topics, national economic activity and international economic relations. Each chapter ends with brief technical notes on statistical sources and methods for the tables it includes.

The three annexes contain information on country and area nomenclature and the conversion coefficients and factors used in the various tables, and list those tables which were added to or omitted from the last issue of the *Yearbook*.

The *Statistical Yearbook* is prepared by the Statistical Dissemination Section, Statistical Services Branch of the Statistics Division, Department of Economic and Social Affairs of the United Nations Secretariat. The programme manager is Mary Jane

Préface

L'*Annuaire statistique* des Nations Unies 2009 est la cinquante-quatrième édition de cette publication, préparée par la Division de statistique du Département des affaires économiques et sociales. Depuis son instauration en 1948 comme outil de compilation des données statistiques internationales, l'*Annuaire statistique* s'efforce de constamment diffuser un large éventail de statistiques disponibles sur les activités et conditions économiques et sociales, aux niveaux national, régional et mondial.

Les tableaux présentent des séries qui couvrent d'un à dix ans, en fonction de la disponibilité des données (à la date du 31 décembre 2010) et des contraintes d'espace. Les tableaux décennaux couvrent généralement la période jusqu'à 2008 ou 2009.

Les tableaux de l'*Annuaire* sont construits essentiellement à partir des données compilées par la Division de statistique et provenant de sources officielles, nationales et internationales; c'est en effet la meilleure source si l'on veut des données fiables, complètes et comparables, et si l'on a besoin de séries chronologiques. Ces sources sont: la Division de statistique du Secrétariat de l'Organisation des Nations Unies pour ce qui concerne la comptabilité nationale, l'industrie, l'énergie et le commerce extérieur, la Division de statistique et la Division de la population du Secrétariat de l'Organisation des Nations Unies pour les statistiques démographiques; et plus de 20 bureaux du système des Nations Unies et d'organisations internationales pour les autres domaines spécialisés. Dans quelques cas, les données officielles sont complétées par des informations et des estimations provenant d'autres sources qui ont été examinées par des spécialistes et confirmées par des sources indépendantes.

Les institutions spécialisées des Nations Unies et les autres organisations internationales, nationales et spécialisées qui ont fourni des données sont énumérées dans la section "Sources statistiques et références" figurant à la fin de l'ouvrage. Les auteurs de l'*Annuaire statistique* les remercient de leur précieuse et généreuse collaboration.

Les 70 tableaux de l'*Annuaire* sont regroupés en quatre parties. La première partie présente les principaux agrégats et totaux aux niveaux mondial et régional. Dans les trois parties suivantes, les thèmes sont généralement présentés par pays ou régions. Les agrégats mondiaux ou régionaux ne sont indiqués que dans certains cas seulement. Les trois parties autres sont consacrées à la population et aux questions sociales (deuxième partie), à l'activité économique nationale (troisième partie) et aux relations économiques internationales (quatrième partie). Chaque chapitre termine par une brève note technique sur les sources et les méthodes statistiques utilisées pour les tableaux présentés.

Les trois annexes donnent des renseignements sur la nomenclature des pays et des zones, ainsi que sur les coefficients et facteurs de conversion employés dans les différents tableaux. Une liste des tableaux ajoutés et

Holupka and the chief editor is Jacob Assa. They are assisted by David Carter, Anuradha Chimata and Aida Diawara. Bogdan Dragovic developed the software.

Comments on the present *Yearbook* and its future evolution are welcome. They may be sent via e-mail to statistics@un.org or to the United Nations Statistics Division, Statistical Dissemination Section, New York, NY 10017, USA.

supprimés depuis la dernière édition de l'*Annuaire* y est également disponible.

L'*Annuaire statistique* est préparé par la Section de la diffusion statistique, Service des statistiques de services de la Division de statistique, Département des affaires économiques et sociales du Secrétariat de l'Organisation des Nations Unies. La responsable du programme est Mary Jane Holupka, et le rédacteur en chef est Jacob Assa. Ils sont secondés par David Carter, Anuradha Chimata et Aida Diawara. Bogdan Dragovic est chargé des logiciels.

Les observations sur la présente édition de l'*Annuaire* et les suggestions de modification pour l'avenir seront reçues avec intérêt. Elles peuvent être envoyées par message électronique à statistics@un.org, ou adressées à la Division de statistique des Nations Unies, Section de la diffusion statistique, New York, NY 10017 (États-Unis d'Amérique).

New features in this issue

One objective of the *Statistical Yearbook* is to provide updated information annually for most of the regular tables. In addition, the *Yearbook* team strives to improve the publication and add new and useful features whenever possible. Several such additions have been made to this issue of the *Statistical Yearbook*.

New data series

Table 63, Outbound tourism, now has an additional series – Departures.

Industrial commodities – value

For the first time, the *Statistical Yearbook* now presents data on the value (in millions of US dollars) of industrial commodities, in addition to the usual volume statistics. This applies to the following tables:

- Table 36: Beer production
- Table 37: Cigarette production
- Table 38: Footwear production (uppers of leather)
- Table 41: Cement production
- Table 42: Pesticide production
- Table 43: Pig iron and crude steel production
- Table 44: Aluminium production (unwrought)
- Table 45: Radio and television receiver production
- Table 46: Passenger car production
- Table 47: Refrigerator production (for household use)
- Table 48: Household washing and drying machine production

Statistical Yearbook web site

The *Statistical Yearbook* now has an online presence at a dedicated web site - <http://unstats.un.org/unsd/syb>. The site features information on the latest *Yearbook*, including its table of contents, regional groupings, subject index and country index, as well as PDF versions of recent *Yearbooks* free of charge. It also has links to the United Nations Publications web site for access to hard copies of the *Yearbook* and other publications.

Les nouveautés de la présente édition

Chaque année, un des objectifs de l'*Annuaire statistique* est de fournir une mise à jour des données dans les tableaux usuels. De plus, l'équipe de l'*Annuaire* tente d'améliorer la qualité de la publication en ajoutant des nouveautés utiles dans la mesure du possible. Ainsi, plusieurs de ces améliorations ont été apportées à cette édition de l'*Annuaire statistique*.

Nouvelles séries de données

Tableau 63, Tourisme à l'étranger, comporte maintenant une nouvelle série – Départs.

Statistiques industrielles par produit - valeur

Pour la première fois, l'*Annuaire statistique* présente la valeur des produits industriels en dollars des Etats-Unis, ainsi que par volume comme il est d'usage. Cela s'applique aux tableaux suivants:

- Tableaux 36 : Production de bière
- Tableaux 37 : Production de cigarettes
- Tableaux 38 : Chaussures à dessus en cuir naturel
- Tableaux 41 : Production de ciment
- Tableaux 42 : Production de pesticides
- Tableaux 43 : Production de fonte et acier brut
- Tableaux 44 : Production d'aluminium non travaillé
- Tableaux 45 : Production de récepteurs de radio et de télévision
- Tableaux 46 : Production de voitures de tourisme
- Tableaux 47 : Production de réfrigérateurs à usage domestique
- Tableaux 48 : Production de machines à laver et à sécher le linge, de type ménager

Site web de l'Annuaire statistique

L'*Annuaire statistique* est maintenant présent en ligne : <http://unstats.un.org/unsd/syb>. Le site met à disposition gratuitement des informations sur le dernier *Annuaire*. Il contient également la table des matières, les groupements régionaux, l'index général, l'index des pays et les versions PDF des *Annuaire*s récents. On peut aussi y trouver les liens vers les sites des parutions des Nations Unies afin d'accéder aux versions papiers de l'*Annuaire* ou d'autres publications.

Contents

Preface.....	iii
New features.....	v
Explanatory notes	xi
Introduction	1

Part One: World and region summary

I. <i>World and region summary</i>	
1. World statistics – selected series	9
2. Population, rate of increase, birth and death rates, surface area and density	11
3. Index numbers of total agricultural and food production	13
4. Index numbers of per capita agricultural and food production	13
5. Production, trade and consumption of commercial energy	14
6. Total imports and exports: index numbers	16
** Index numbers of industrial production	
<i>Technical notes: tables 1-6.....</i>	18

Part Two: Population and social statistics

II. <i>Population and human settlements</i>	
7. Population by sex, rate of population increase, surface area and density.....	23
8. Population in urban and rural areas, rates of growth and largest urban agglomeration population.....	37
** Selected indicators of life expectancy, childbearing and mortality	
<i>Technical notes: tables 7 and 8</i>	47
III. <i>Gender</i>	
9. Proportion of seats held by women in national parliament	49
10. Share of women in wage employment in the non-agricultural sector.	57
11. Ratio of girls to boys in primary, secondary and tertiary education.	65
<i>Technical notes: tables 9-11</i>	78
IV. <i>Education</i>	
12. Education at the primary, secondary and tertiary levels.....	81
13. Public expenditure on education.....	96
<i>Technical notes: tables 12 and 13.....</i>	102
V. <i>Culture and communication</i>	
14. Telephones	105
15. Cellular mobile telephone subscribers	116
16. Internet users	128
** Daily newspapers	
<i>Technical notes: tables 14-16.....</i>	140

Table des matières

Préface.....	iii
Les nouveautés.....	v
Notes explicatives	xi
Introduction	1

Première partie: Aperçu mondial et régional

I. <i>Aperçu mondial et régional</i>	
1. Statistiques mondiales - séries principales	9
2. Population, taux d'accroissement, taux de natalité, taux de mortalité, superficie et densité.....	11
3. Indices de la production agricole totale et de la production alimentaire	13
4. Indices de la production agricole et de la production alimentaire par habitant.....	13
5. Production, commerce et consommation d'énergie commerciale	14
6. Importations et exportations totales: indices	16
** Indices de la production industrielle	
<i>Notes techniques : tableaux 1 à 6.....</i>	18

Deuxième partie: Population et statistiques sociales

II. <i>Population et établissements humains</i>	
7. Population selon le sexe, taux d'accroissement de la population, superficie et densité	23
8. Population urbaine, population rurale, taux d'accroissement et population de l'agglomération urbaine la plus peuplée.....	37
** Choix d'indicateurs de l'espérance de vie, de la maternité et de la mortalité	
<i>Notes techniques : tableaux 7 et 8.....</i>	47
III. <i>La situation de femmes</i>	
9. Proportion de sièges occupés par des femmes au parlement national	49
10. Proportion de femmes salariées dans le secteur non agricole	57
11. Rapport filles/garçons dans l'enseignement primaire, secondaire et supérieur	65
<i>Notes techniques : tableaux 9 à 11.....</i>	78
IV. <i>Éducation</i>	
12. Enseignement primaire, secondaire et supérieur.....	81
13. Dépenses publiques afférentes à l'éducation	96
<i>Notes techniques : tableaux 12 et 13.....</i>	102
V. <i>Culture et communication</i>	
14. Téléphones.....	105
15. Abonnés au téléphone mobile	116
16. Usagers d'Internet.....	128
** Journaux quotidiens	
<i>Notes techniques : tableaux 14 à 16.....</i>	140

Part Three: Economic activity

VI.	<i>National accounts and industrial production</i>	
17.	Gross domestic product and gross domestic product per capita	143
18.	Implicit price deflators of GDP	161
19.	Gross domestic product by type of expenditure at current prices	178
20.	Value added by industries in current prices ...	190
21.	Relationships among the principal national accounting aggregates.....	204
**	Government final consumption expenditure by function in current prices	
**	Household consumption expenditure by purpose at current prices	
**	Industrial production indices	
	<i>Technical notes: tables 17-21.....</i>	217
VII.	<i>Financial statistics</i>	
22.	Rates of discount of central banks	221
23.	Short-term interest rates	226
	<i>Technical notes: tables 22 and 23.....</i>	237
VIII.	<i>Labour force</i>	
24.	Unemployment	239
25.	Employment by economic activity	244
	<i>Technical notes: tables 24 and 25.....</i>	269
IX.	<i>Wages and prices</i>	
26.	Producer price indices.....	271
27.	Consumer price indices.....	279
**	Wages in manufacturing	
	<i>Technical notes: tables 26 and 27.....</i>	290
X.	<i>Agriculture, forestry and fishing</i>	
28.	Agricultural production indices	293
29.	Cereals	302
30.	Roundwood	309
31.	Fish production (revised Nov. 2011).....	315
32.	Livestock.....	324
33.	Fertilizers	347
**	Oil crops	
	<i>Technical notes: tables 28-33.....</i>	357
XI.	<i>Manufacturing</i>	
34.	Sugar	359
35.	Meat production	369
36.	Beer production	387
37.	Cigarette production	394
38.	Footwear production (uppers of leather).....	401
39.	Sawnwood production.....	406
40.	Paper and paperboard production	413
41.	Cement production.....	418
42.	Pesticide production	427
43.	Pig iron and crude steel production	431

Troisième partie: Activité économique

VI.	<i>Comptabilités nationales et production industrielle</i>	
17.	Produit intérieur brut et produit intérieur brut par habitant.....	143
18.	Déflateurs implicites des prix de PIB.....	161
19.	Dépenses imputées au produit intérieur brut aux prix courants	178
20.	Valeur ajoutée par branche d'activité aux prix courants.....	190
21.	Relations entre les principaux agrégats de la comptabilité nationale	204
**	Dépenses de consommation finale des administrations publiques par fonction aux prix courants	
**	Dépenses de consommation des ménages par fonction aux prix courants	
**	Indices de la production industrielle	
	<i>Notes techniques : tableaux 17 à 21.....</i>	217
VII.	<i>Statistiques financières</i>	
22.	Taux d'escompte des banques centrales.....	221
23.	Taux d'intérêt à court terme	226
	<i>Notes techniques : tableaux 22 et 23.....</i>	237
VIII.	<i>Main-d'œuvre</i>	
24.	Chômage.....	239
25.	Emploi par activité économique	244
	<i>Notes techniques : tableaux 24 et 25.....</i>	269
IX.	<i>Salaires et prix</i>	
26.	Indices des prix à la production	271
27.	Indices des prix à la consommation	279
**	Salaires dans les industries manufacturières	
	<i>Notes techniques : tableaux 26 et 27.....</i>	290
X.	<i>Agriculture, forêts et pêche</i>	
28.	Indices de la production agricole	293
29.	Céréales	302
30.	Bois rond	309
31.	Production halieutique (revue en nov. 2011).....	315
32.	Cheptel	324
33.	Engrais	347
**	Cultures oléagineuses	
	<i>Notes techniques : tableaux 28 à 33.....</i>	357
XI.	<i>Industries manufacturières</i>	
34.	Sucre	359
35.	Production de viande.....	369
36.	Production de bière	387
37.	Production de cigarettes	394
38.	Production de chaussures à dessus en cuir naturel... 401	
39.	Production de sciages.....	406
40.	Production de papiers et cartons	413
41.	Production de ciment.....	418

44. Aluminium production (unwrought).....	437	42. Production de pesticides.....	427
45. Radio and television receiver production.....	441	43. Production de fonte et acier brut.....	431
46. Passenger car production	444	44. Production d'aluminium non travaillé.....	437
47. Refrigerator production (for household use) ..	448	45. Production de récepteurs de radio et de télévision...	441
48. Household washing and drying machine production	452	46. Production de voitures de tourisme.....	444
** Fabric production		47. Production de réfrigérateurs à usage domestique.....	448
** Machine tool production		48. Production de machines à laver et à sécher le linge de type ménager	452
** Truck production		** Production de tissus	
Technical notes: tables 34-48.....	455	** Production de machines-outils	
		** Production de camions	
XII. Energy		Notes techniques : tableaux 34 à 48	455
49. Production, trade and consumption of commercial energy.....	458	XII. Energie	
50. Production of selected energy commodities...	492	49. Production, commerce et consommation d'énergie commerciale	458
Technical notes: tables 49 and 50.....	507	50. Production des principaux biens de l'énergie	492
		Notes techniques : tableaux 49 et 50.....	507
XIII. Environment		XIII. Environnement	
51. Land.....	511	51. Terres.....	511
52. CO ₂ emissions estimates	521	52. Estimations des émissions de CO ₂	521
53. Ozone-depleting chlorofluorocarbons (CFCs).....	529	53. Chlorofluorocarbones (CFC) qui appauvrissent la couche d'ozone.....	529
54. Threatened species.....	537	54. Espèces menacées	537
55. Water supply and sanitation coverage	550	55. Accès à l'eau et à l'assainissement	550
Technical notes: tables 51-55.....	564	Notes techniques : tableaux 51 à 55	564
XIV. Science and technology		XIV. Science et technologie	
56. Personnel in research and development (R & D)	567	56. Personnel employé dans la recherche et le développement (R – D)	567
57. Gross domestic expenditure on R & D by source of funds	579	57. Dépenses intérieures brutes de recherche et développement par source de financement.....	579
** Patents		** Brevets	
Technical notes: tables 56 and 57.....	585	Notes techniques : tableaux 56 et 57	585
Part Four: International economic relations		Quatrième partie: Relations économiques internationales	
XV. International merchandise trade		XV. Commerce international des marchandises	
58. Total imports and exports	591	58. Importations et exportations totales	591
59. Total imports and exports: index numbers	608	59. Importations et exportations totales: indices	608
60. Manufactured goods exports	616	60. Exportations des produits manufacturés.....	616
Technical notes: tables 58-60.....	621	Notes techniques : tableaux 58 à 60	621
XVI. International tourism and transport		XVI. Tourisme international et transport	
61. Tourist/visitor arrivals by region of origin.....	625	61. Arrivées de touristes/visiteurs par régions de provenance.....	625
62. Tourist/visitor arrivals and tourism expenditure.....	655	62. Arrivées de touristes/visiteurs et dépenses touristiques	655
63. Outbound tourism	668	63. Tourisme à l'étranger	668
64. Civil aviation: scheduled airline traffic	682	64. Aviation civile : trafic aérien régulier	682
Technical notes: tables 61-64.....	695	Notes techniques : tableaux 61 à 64	695

XVII. <i>International finance</i>	
65. Exchange rates.....	699
66. International reserves minus gold.....	708
67. Total external and public/publicly guaranteed long-term debt of developing countries.....	724
A. Total external debt.....	724
B. Public and publicly guaranteed long-term debt.....	726
Technical notes: tables 65-67.....	731

XVIII. <i>Development assistance</i>	
68. Disbursements of bilateral and multilateral official development assistance and official aid to individual recipients	735
69. Net official development assistance from DAC countries to developing countries and multilateral organizations	749
70. Socio-economic development assistance through the United Nations system.....	751
Technical notes: tables 68-70.....	759

Annexes

I. Country and area nomenclature, regional and other groupings.....	761
II. Conversion coefficients and factors.....	771
III. Tables added and omitted.....	773

Statistical sources and references	775
Country and area index	779
Index (English only)	799

** Asterisks preceding table names identify tables that were presented in previous issues of the *Statistical Yearbook* which are not contained in the present issue. These tables will be updated in future issues of the *Yearbook* when new data become available.

XVII. <i>Finances internationales</i>	
65. Cours des changes.....	699
66. Réserves internationales, moins l'or	708
67. Total de la dette extérieure et dette publique extérieure à long terme garantie par l'Etat des pays en développement	724
A. Total de la dette extérieure	724
B. Dette publique extérieure à long terme	726
Notes techniques : tableaux 65 à 67	731

XVIII. *Aide au développement*

68. Versements d'aide publique au développement et d'aide publique bilatérales et multilatérales aux bénéficiaires.....	735
69. Aide publique au développement nette de pays du CAD aux pays en développement et aux organisations multilatérales.....	749
70. Assistance en matière de développement socioéconomique fournie par le système des Nations Unies	751
Notes techniques : tableaux 68 à 70	759

Annexes

I. Nomenclature des pays et des zones, groupements régionaux et autres groupements	761
II. Coefficients et facteurs de conversion	771
III. Tableaux ajoutés et supprimés.....	773

Sources statistiques et références	775
Indice de pays et zones	779

** Ce symbole indique les tableaux publiés dans les éditions précédentes de l'*Annuaire statistique* mais qui n'ont pas été repris dans la présente édition. Ces tableaux seront actualisés dans les futures livraisons de l'*Annuaire* à mesure que des données nouvelles deviendront disponibles.

预览已结束，完整报告链接和二维码如下：

https://www.yunbaogao.cn/report/index/report?reportId=5_73

